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Presidente Iracema Vale na solenidade de posse de Rodrigo Maia no TRE/MA: “Ele tem compromisso com o estado democrático de direito”
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Iracema Vale discute problemas causados
por agrotóxicos com Comissão Nacional
de Enfrentamento à Violência no Campo

Iracema Vale, Roberto Costa e membros da Comissão: em pauta, agrotóxicos e suas 
implicações na saúde, no meio ambiente e na vida de trabalhadores rurais

Diretor-geral da Alema, Ricardo Barbosa, vistoria as obras: o posto irá ofertar serviços 
como emissão de título de eleitor e cadastramento de biometria 

Assembleia inicia preparativos para instalação de posto 
de atendimento em parceria com TRE e TJMA

A 
presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputada 
Iracema Vale (PSB), reuniu-se com uma comitiva da Comissão 
Nacional de Enfrentamento à Violência no Campo. A visita teve 
como objetivo estabelecer parcerias em projetos de interesse 

comum e fortalecer os laços institucionais. Também participou da reunião 
o deputado Roberto Costa (MDB).

Na pauta, foram discutidos os problemas associados ao uso de 
agrotóxicos e suas implicações na saúde, no meio ambiente e na vida dos 
trabalhadores rurais, comunidades e povos tradicionais. Foram apresentadas 
propostas aos parlamentares a serem encaminhadas e apreciadas pela 
Comissão de Meio Ambiente do Parlamento Estadual.

“Esse importante colegiado media e busca conciliação de casos 
de maior complexidade de conflitos socioambientais no campo e nós, 
parlamentares, temos interesse em estreitar laços e ajudar no que estiver 
ao nosso alcance. Ouvimos atentamente as demandas e iremos estudá-las 
com muito comprometimento”, afirmou a chefe do Legislativo maranhense.

A coordenadora da Comissão, Cláudia Maria Dadico, agradeceu a 
cordialidade da presidente Iracema Vale. “Fomos muito bem recebidos 
e agradecemos pela parceria firmada. Trouxemos ainda outro assunto, 
que diz respeito à extinção da Comissão Estadual, mas saímos alegres e 
esperançosos ao ter conhecimento sobre a condução da Casa neste tema.”

Para o deputado Roberto Costa, é fundamental promover diálogos 
sobre a violência no campo. “São questões que afetam diretamente a 
vida das comunidades. Me coloco à disposição e parabenizo a presidente 
Iracema Vale por estar atenta a essa causa e por liderar iniciativas que visam 
garantir a segurança e o bem-estar dos trabalhadores rurais”, concluiu.

A 
Assembleia Legislativa niciou os preparativos para instalação de 
um posto de atendimento do Tribunal Regional Eleitoral (TRE-
MA) e do Tribunal de Justiça do Maranhão (TJMA) na sede do 
Parlamento Estadual. A unidade funcionará no térreo do Palácio 

Manuel Beckman, ao lado da recepção. O espaço já está sendo reformado 
para receber a estrutura que garantirá acesso aos serviços eleitorais e  
de Justiça.

Segundo o diretor-geral da Alema, Ricardo Barbosa, a previsão é que 
o posto seja inaugurado em 5 de março. Além disso, a estrutura e os 
serviços oferecidos serão executados por servidores da Casa cedidos para 
a realização dos atendimentos. Todos passarão por treinamento.

“As obras estão avançadas. A presidente da Assembleia, deputada 
Iracema Vale, fez essa parceria com o Tribunal Regional Eleitoral e o Tribunal 
de Justiça para ampliar os atendimentos com esse posto de serviços na 
Alema”, afirmou.

Quanto aos serviços a serem disponibilizados pelo TRE-MA no 
Parlamento Estadual estão emissão de título de eleitor, cadastramento de 
biometria, transferências de domicílio eleitoral, solicitação de segunda via 
ou regularização de pendências. Quanto aos serviços do TJMA, a parceria 
foi firmada para ampliar conciliações e mediações.



Fevereiro de 2024  |  O Bequimão  |  3

Iracema Vale prestigia posse de Rodrigo 
Maia como membro efetivo do TRE/MA

Iracema Vale na posse de Rodrigo Maia: o TRE ganha um membro dedicado á democracia e aos direitos individuais

A 
presidente da Assembleia Legislativa, 
deputada Iracema Vale (PSB), prestigiou 
a sessão solene de posse do advogado 
Rodrigo Maia Rocha como membro 

efetivo do Tribunal Regional Eleitoral do 
Estado (TRE/MA). O ato, realizado no dia 16 de 
fevereiro, foi conduzido pelo presidente da Corte, 
desembargador José Luiz Oliveira de Almeida.

“É uma ocasião que marca o reconhecimento 
da competência de Rodrigo Maia e o compro-
misso renovado com a Justiça em nosso estado. 
Ele sempre atuou com compromisso com o es-
tado democrático de direito e o respeito aos di-
reitos individuais. Tenho a certeza de que trará 
essa mesma dedicação ao serviço público como 
membro do TRE”, afirmou Iracema Vale.

A nomeação de Rodrigo Maia para o cargo 
foi publicada no Diário Oficial da União do dia 
23 de dezembro de 2023. Ele assumiu a vaga 
da advogada Camilla Ferro Ramos, cujo biênio 
encerrou em novembro de 2023. Durante 
o período de vacância, a vaga estava sendo 
ocupada interinamente pela jurista Amanda 
Waquim, membro substituta da Corte.

Rodrigo Maia reiterou seu propósito 
permanente de trabalhar ainda com mais afinco 
na defesa do estado democrático de direito 
e da Justiça. “São os pilares fundamentais da 

trajetória que me conduziu a este momento. 
Continuo firme na missão de servir aos nossos 
semelhantes, buscando sempre ter como norte 
o senso de responsabilidade”, acrescentou.

Carlos Lula propõe política específica para 
população em situação de rua

Deputado Carlos Lula: o projeto busca diretrizes para 
reintegração familiar e acesso a direitos básicos

O 
deputado estadual Carlos Lula (PSB) 
está propondo a criação da Política 
Estadual para a População em Situa-
ção de Rua. Conforme o parlamentar, 

dados do Instituto de Pesquisa Econômica Apli-
cada (Ipea) apontam que esse segmento no Brasil 
cresceu 38% entre 2019 e 2022, quando atingiu 
281.472 pessoas. O quadro se agravou durante 
a pandemia e acirrou as desigualdades sociais, 
somado a outras dificuldades como os níveis 
educacionais e a exclusão digital.

Para mudar essa realidade no Maranhão, Car-
los Lula afirma que o projeto de lei faz parte do 
esforço de estabelecer diretrizes e rumos que 
possibilitem a reintegração destas pessoas às 
suas redes familiares e comunitárias, garantindo 
seus direitos. “A instituição dessa política estadual 
reflete nosso compromisso em garantir que to-
dos os cidadãos do nosso estado, independen-

temente de sua condição, sejam tratados com 
dignidade e respeito”, frisou.

Ano passado, o relatório divulgado pelo 
Ministério dos Direitos Humanos e da Cidadania 
apontou que o Maranhão possui 2.172 pessoas 
nesta situação. Destas, 1.328 estão nas ruas da 
capital. Para identificar as maiores necessidades 
deste público e criar o projeto de lei, Carlos Lula 
tem realizado ações sociais no centro de São Luís 
para conversar com estas pessoas.

Se sancionada, a lei também deve contemplar 
ações preventivas para evitar que pessoas ou grupos 
se vejam obrigados a ingressar na situação de rua 
ou permanecer nela contra sua vontade. Entre os 
objetivos da Política Estadual para a População 
em Situação de Rua estão: assegurar o acesso 
amplo, simplificado e seguro aos serviços públicos 
de saúde, educação, assistência social, moradia, 
segurança, cultura, esporte, lazer, trabalho e renda.
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Plenária que aprovou o PL 014/2024: fortalecimento da Segurança Pública do Maranhão

A 
Assembleia Legislativa do Maranhão aprovou, na sessão de 22 
de fevereiro, o Projeto de Lei 014/2024, de iniciativa do Poder 
Executivo, que autoriza a não aplicação da cláusula de barreira 
que impedia a convocação dos candidatos habilitados, mas não 

convocados, para o curso de formação da Polícia Civil, aprovados no 
último concurso público para os cargos de delegado, escrivão, investigador, 
médico legista, odontólogo e perito criminal.

A matéria foi aprovada por unanimidade e encaminhada pela presidente 
da Assembleia, deputada Iracema Vale (PSB), à sanção do governador Carlos 
Brandão (PSB).

A cláusula de barreira impedia que os candidatos que não forem 
convocados para o curso de formação estarão automaticamente eliminados 
do certame.

Discussão

Na discussão da matéria, os deputados parabenizaram o governador 
pela decisão de reforçar e aperfeiçoar o Sistema de Segurança Pública do 
Maranhão e destacaram a participação importante do Poder Legislativo 
estadual em pautar e propor ao Poder Executivo o encaminhamento do 
projeto de lei beneficiando a Polícia Civil do Maranhão.

“É importante ressaltar a coragem e o compromisso da Assembleia 
Legislativa em pautar a questão junto ao governador Carlos Brandão e 
pedir o encaminhamento do pleito da Polícia Civil à Assembleia. Uma 
matéria importantíssima para o fortalecimento da Segurança Pública do 
Maranhão”, afirmou Roberto Costa (MDB).

“A nomeação de mais policiais, a reforma de delegacias e a execução de 
programas sociais só foram possíveis devido à parceria do Poder Legislativo 
com o Executivo”, frisou o deputado Neto Evangelista (União Brasil).

Wellington do Curso (PSC) lembrou que essa medida era aguardada 
há muito tempo. “Agora, o governo encaminha à Assembleia esse projeto 
de lei da quebra da cláusula de barreira, o que possibilita a nomeação de 
novos profissionais para a área.

Assembleia aprova projeto que beneficia  
a Polícia Civil do Maranhão

D
urante pronunciamento na Assembleia, o deputado estadual 
Rildo Amaral (PP) anunciou a realização de um mutirão de 
cirurgias que beneficiarão a população de Imperatriz.

De acordo com o parlamentar, serão realizadas 712 cirurgias no 
Hospital Macrorregional de Imperatriz, entre elas hernioplastia (retirada 
de hérnia), colecistectomia (retirada de pedra na vesícula) e histerectomia 
(retirada do útero).

Além disso, Rido Amaral anunciou a pavimentação com bloquetes de 
31 ruas de Imperatriz, pavimentação asfáltica de 10 km e recapeamento 
de mais 50 km de vias. As ações são fruto de emenda do parlamentar 
em parceria com o Governo do Estado e o ministro André Fufuca.

Na ocasião, Rildo destacou o sucesso do programa Minha Renda 
durante o Carnaval, que deu oportunidade de geração de renda para 
os microempreendedores da cidade.

Rildo Amaral anuncia mutirão
de cirurgias em Imperatriz

Deputado Rildo Amaral garantiu mais de 700 cirurgias para imperatrizenses
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Iracema Vale e Roberto Costa propõem sessão 
especial sobre a Campanha da Fraternidade 2024

Deputado Ricardo Seidel 
afirma que Alema realiza 

feito histórico ao dar posse a 
vereador licenciado do cargo

Ricardo Seidel, primeiro vereador maranhense a assumir cargo de deputado estadual 

Iracema Vale e Roberto Costa: reconhecimendo do importante papel social da Campanha da Fraternidade 

F
oi aprovado pelo plenário da Assembleia 
Legislativa o Requerimento 038/2024, 
de autoria conjunta da presidente da 
Casa, Iracema Vale (PSB), e do deputado 

Roberto Costa (MDB), que solicita a realização 
de uma sessão especial sobre a Campanha 
da Fraternidade 2024, que traz como tema 

“Fraternidade e Amizade social” e lema “Vós Sois 
Todos Irmãos e Irmãs”.

“Para nós é sempre uma alegria muito 
grande poder dar o devido merecimento e 
reconhecimento do importante papel que a 
comunidade católica tem na nossa sociedade. 

Quero agradecer a todos os colegas pela 
sensibilidade mostrada por meio da aprovação 
e subscrição ao requerimento. Quero também 
reafirmar que é por meio da fraternidade que 
podemos promover a inclusão, acolher os que 
mais precisam e construir oportunidades iguais”, 
disse a presidente Iracema Vale.

A data da sessão especial ainda será definida 
pela Assembleia. No ano passado, o deputado 
Roberto Costa também foi autor da proposta 
para a realização da sessão solene alusiva à 
Campanha da Fraternidade 2023, com o tema 
“Fraternidade e Fome”, que aconteceu no dia 13 
de abril, com a presença do arcebispo de São 
Luís, dom Gilberto Pastana.

“É um tema de grande relevância para todos 
nós com o objetivo de despertar a solidariedade 
e a união na sociedade. Esse requerimento é sím-
bolo da importância de sempre estarmos alinha-
dos com a comunidade católica, fortalecendo 
e dando a devida importância que ela precisa. 
Eu e a nossa presidente Iracema Vale estamos 
felizes com a realização de mais essa Campa-
nha da Fraternidade. Nós precisamos sempre 
ouvir e reverberar esse chamado para ajudar  
também com medidas propositivas”, destacou 
Roberto Costa.

O 
deputado Ricardo Seidel (Patriotas), vereador de Imperatriz que assumiu 
o mandato de deputado estadual na Assembleia em substituição a 
Eric Costa (PSD), afirmou, durante sessão plenária, que pela primeira 
vez na história o Parlamento Estadual dá posse no cargo de deputado 

a um vereador licenciado.

Segundo Seidel, ele é o primeiro vereador, licenciado no cargo pela 
Câmara Municipal de Imperatriz, que assume a função de deputado estadual 
com a garantia de que pode voltar a exercer o seu mandato de vereador.

“Isto já aconteceu em alguns estados, depois do julgado pelo Supremo 
Tribunal Federal, em voto da lavra do então ministro Lewandowski. O 
primeiro caso foi um vereador do Rio de Janeiro, que assumiu o cargo de 
deputado federal, e houve outros que assumiram o cargo de deputado 

estadual. O caso mais recente foi de um vereador de Palmas, que assumiu 
o mandato de deputado estadual no Tocantins”, esclareceu.

O deputado parabenizou a Assembleia e sua Procuradoria, assim como 
a Procuradoria da Câmara de Vereadores de Imperatriz, que conseguiram 
esse feito histórico e que representa um avanço na luta democrática.
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Júnior Cascaria solicitou reparos urgentes para evitar ocorrências na MA João do Vale

Chega de mosquito: PL de Carlos Lula prevê penalidades para quem descumprir 
medidas sanitárias 

Carlos Lula anuncia projeto de lei para 
reforçar combate à dengue

Deputado Júnior Cascaria volta a cobrar 
obras de reparos na MA-381

O 
deputado Carlos Lula (PSB) propôs a criação de uma lei para 
a adoção de medidas de prevenção e combate às doenças 
transmitidas pelo mosquito vetor da dengue, febre amarela, 
chikungunya e zika vírus.

O projeto de lei propõe diversas medidas a serem adotadas em locais 
públicos e privados no combate à proliferação do mosquito Aedes aegypti. 
Para proprietários de imóveis urbanos e rurais, as recomendações são: 
conservar a limpeza dos quintais; recolher pneus, latas, plásticos e outros 
objetos que possam acumular água; vedação adequada de caixas d’água; 
troca da água de vasos de plantas em intervalos máximos de cinco dias.

Aos proprietários de terrenos baldios, o PL orienta remover entulhos 
depositados na área. Já para proprietários de estabelecimentos 
como laminadoras de pneus, borracharias, depósitos de materiais e 
ferros-velhos, as recomendações são manter os pneus secos, cobertos 
com lonas ou acondicionados em barracões devidamente vedados; 
manter secos e abrigados da chuva quaisquer recipientes suscetíveis de 
acúmulo de água; e atender às determinações emitidas pelos agentes  
de saúde pública.

Às instituições de vigilância à saúde, o projeto recomenda inspeções 
nos municípios para levantamento do índice de infestação nos domicílios, 
estabelecimentos comerciais e industriais. A atuação do poder público 
também deve ser preventiva e incluir a devida ação educativa da sociedade 
em escolas, associações civis, igrejas, clubes sociais e de serviços, programas 
de rádio e de televisão.

A proposta também prevê penalidades em caso de descumprimento 
da lei. Os infratores poderão receber uma advertência ou multa, bem como 
sofrer interdição para cumprimento das recomendações sanitárias e até 
cassação da autorização de funcionamento do estabelecimento.

O 
deputado estadual Júnior Cascaria (Podemos) voltou a 
solicitar operação tapa-buracos na MA-381, conhecida 
como MA João do Vale, que liga os municípios de Pedreiras, 
Trizidela do Vale e Joselândia. 

De acordo com o deputado, com o início do período chuvoso a 
situação da rodovia torna-se ainda mais difícil para a população que 
precisa trafegar diariamente por esta MA.

A solicitação dos reparos é um pedido de Anarjara Quineiro, 
vereadora de Pedreiras, ao deputado Júnior Cascaria. A parlamentar 
acompanha de perto as dificuldades enfrentadas pelos moradores.

“O período das fortes chuvas iniciou e não podemos esquecer 
que a MA João do Vale precisa de reparos emergenciais, antes que as 
chuvas se intensifiquem na região. Peço ao nosso governador Carlos 
Brandão e ao nosso secretário de Infraestrutura, Aparício Bandeira, 
atenção especial para que esse problema seja resolvido o quanto antes”, 
enfatizou Júnior Cascaria.



Fevereiro de 2024  |  O Bequimão  |  7

Deputado Júnior França é autor dos projetos de lei nº 093/2023 e 364/2023

Iracema Vale e autoridades no lançamento da expansão: o Maranhão terá 190 escolas de 
tempo integral em 107 municípios

Iracema Vale ressalta importância da expansão 
das escolas de tempo integral no Maranhão

Aprovados PLs voltados às mulheres, combate  
ao crime e uso excessivo de redes sociais

A 
presidente da Assembleia Legislativa, deputada Iracema Vale 
(PSB), prestigiou o lançamento da expansão das escolas de tempo 
integral por todo o Maranhão. O ato foi conduzido pelo governador 
Carlos Brandão (PSB) e pelo vice-governador e secretário de 

estado da Educação, Felipe Camarão (PT).

“Essa modalidade de ensino proporciona aos jovens uma formação 
qualificada e apresenta uma série de vantagens em relação ao ensino 
regular, sendo capaz inclusive de gerar diversos impactos socioeconômicos. 
Parabenizo o governo Brandão pela iniciativa e pelas ações”, afirmou a 
chefe do Legislativo maranhense.

Atualmente, a rede pública de ensino conta com 95 escolas de tempo 
integral - atendendo 32 mil estudantes em mais de 50 municípios. Com 
o aumento, serão mais 95 novas escolas, alcançando 107 municípios e 
cerca de 70 mil alunos matriculados em todo o estado. No total, serão 190 
escolas de tempo integral.

“Até 2014, não tínhamos nenhuma escola de tempo integral. Agora, 
51 cidades do Maranhão contam com esse regime. O governo de Carlos 
Brandão é de continuidade e avanços. Acreditamos que esse é o modelo 
de educação que as nossas crianças e jovens merecem e é nisso que 
investiremos”, acrescentou o vice-governador e secretário de Educação, 
Felipe Camarão.

A 
Assembleia Legislativa aprovou, no dia 20 de fevereiro, os projetos 
de lei nº 093/2023 e 364/2023, de autoria do deputado Júnior 
França (PP). O primeiro institui o Dia da Prevenção e do Combate 
à Criminalidade, às Drogas e ao Uso Excessivo de Redes Sociais. 

O segundo dispõe sobre a Política Estadual de Enfrentamento ao Assédio 
Sexual à Mulher e outras Violências no âmbito das Instituições de Ensino 
Superior no Estado do Maranhão. As proposições foram encaminhadas à 
sanção do governador Carlos Brandão (PSB).

Segundo o PL nº 093/2023, fica autorizado ao poder público promover 
campanhas de conscientização, palestras, atendimentos psicopedagógicos, 
bem como outras medidas em escolas da rede pública e privada, para 
prevenção e combate à criminalidade, às drogas e ao uso excessivo de 
redes sociais, como fator de promoção da saúde e da segurança pública.

Por sua vez, o PL nº 364/2023 estabelece que fica instituída a Política de 
Enfrentamento ao Assédio Sexual à Mulher e outras violências no âmbito 
das instituições de ensino superior no Maranhão, em suas dependências 
e/ou em razão das atividades discentes e docentes.

A proposição prevê e define as condutas de violência sexual, assédio 
sexual, assédio moral, violência física, violência patrimonial e desqualificação 
intelectual. A norma dispõe que as instituições de ensino superior procederão 
ao encaminhamento imediato de denúncias aos órgãos competentes, 

tais como Ministério Público, delegacias de polícia, conselho tutelar, 
defensoria pública e outros, para a apuração da materialidade de autoria dos  
fatos denunciados.
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